
 鴨川市教育委員会６月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成２１年６月１９日（金）        開会 午後３時３０分 

                                                      閉会  午後６時 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所支所長室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）柏倉 弘昌 

（４）佐々木久之  (５) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫  （５）山田 一郎  （６）高橋 雅史 

 

５ 委員報告 

・ 柏倉委員から、小学生が老人に親切にしたという新聞記事を読み、市内児童生徒の

善行を何らかの形で多くの市民に伝える必要があると考えたとの報告がなされた。 

・ 佐々木委員から、青少年夢プロジェクトトレンジャーハンティングには１６３名の

参加があり、午後は雨天のため中止となったものの参加した子どもたちは楽しんで

いたとの報告がなされた。また、市町村教育委員会連絡協議会に参加しサイバー犯

罪に対応していく必要があると考えたこと、安房地区教育委員会連絡協議会総会で

は南房総教育事務所安田次長から若手の教職員の育成と優秀な人材の確保が現在

課題となっているとの講話があったこと、所長訪問に関して小湊小では児童は少な

いが伸び伸びと楽しそうに授業を受けていたこと、安房東中は生徒数が少ないこと

で部活動をどう運営していくことが望ましいのかを検討していく必要があると考

えたこと等について報告がなされた。 

・ 佐久間委員から、市町村教育委員会連絡協議会の講演を聞きサイバー犯罪の恐ろし

さを再認識したこと、安房地区教育委員会連絡協議会の講話から教育免許更新制度

が教員への負担増にならないか不安を覚えたことについて報告がなされた。また、

所長訪問に関して小湊小では小中一貫教育が定着してきたと思えたこと、曽呂幼稚

園は園児が少なく江見地区内幼稚園との積極的な交流が望ましいと考えたこと等

について報告がなされた。 

 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、５月２５日に開会された第２回定例市議会の一般質問におい

て、佐藤文秋議員から校庭の芝生化、佐藤拓郎議員から東条小の耐震補強・大規



模改修工事について質問があり、芝生化については砂埃等への対策など教育・環

境保全の観点から、江見・鴨川統合中学校でも行うほか、鳥取方式による芝生化

を先進地の情報を収集しながら試験的に必要と思われる学校で実施するなどその

実現性について検討していくと答弁したこと、東条小の耐震補強・大規模改修工

事については、今年度実施設計を行い、２２・２３年度で工事を行う予定である

ことと答弁したこと、その他、長狭学園のグランド整備や統合中学校建設工事等

に係る補正予算が原案通り可決されたことについて報告がなされた。 

・ その他、今年度の教科書採択は中学校社会科と特別支援学級で使用される図書に

ついて行われること、東条小で議員による給食参観が行われたこと、教員免許更

新の費用が個人負担であること等について報告がなされた。 

・ 高橋生涯学習課長補佐から、城西国際大学交流事業石毛野球教室には市内中学生

８３名の参加があり、投球フォームやバッティングの基本を習得できたことで、

生徒から好評であったこと、千葉大学海洋バイオシステム研究センターで行われ

た「おもしろ磯の生き物教室」は雨で磯の観察はできなかったものの、水族館で

映画を見るなど楽しく学習ができ、来年も参加したいとの声があったとの報告が

なされた。 

 

【報告に対する質疑】 

・ 質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議    事 

（１）議案第１号 「鴨川市学校給食センター運営委員の委嘱について」 
 ・ 熊切学校給食センター所長から、鴨川市学校給食センター運営委員１２名の委嘱につい

て、資料を基に説明がなされた。 
 
 ・ 長谷川教育長から、運営委員会の役割についての質問があり、熊切学校給食センター所

長より予算や決算、事業及び学校給食センターを係る課題等、センターの運営に関する

重要な事項を審議していただくために運営委員会を設置したものであるとの説明がな

された。 
 ・ 柏倉委員から、１２名の委員のうち１０名が新任であることについての質問があり、熊

切学校給食センター所長よりこの１０名は市Ｐ連や小中学校の代表から選出することに

なっているため、役員の改選等で新任の方を委嘱候補者としたとの説明がなされた。 
 
・ 議案第１号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 



（２）議案第２号 「平成２０年度教育委員会の点検と評価について」 
・ 福田教育次長から、平成２０年度分の教育委員会の点検と評価について、事務局が

作成した原案と外部評価の方法及び今後の予定について、資料を基に説明がなされ

た。 
 
  ・ 村上委員から、外部評価の方法についての質問があり、福田教育次長より学校教育

課は市Ｐ連と学校評議員の代表に、学校給食センターは学校給食運営委員に、生涯

学習課は社会教育委員、スポーツ振興課はスポーツ振興審議会委員に、それぞれ外

部評価をお願いするとの説明がなされた。 
 

・ 議案第２号については、その他質疑なく全会一致で可決された。 
 

 
（３）議案第３号 「鴨川市就学指導委員会規則の一部を改正する規則の制定について」 

・ 増田学校教育課主幹から、就学指導の充実に向け特別支援教育に関する専門性を有

する特別支援学校関係者を委員に委嘱するための規則改正について、資料を基に説

明がなされた。 
 
・ 佐久間委員から、特別支援学校教員の専門性を生かした就学指導は必要なことであ

るとの意見が出された。 
・ 村上委員から、就学指導を進める手順についての質問があり、福田教育次長より専

門調査委員による障害の状況把握、学校等からの状況聴取等をもとに、専門家で構

成する就学指導委員会で特別支援学校への就学や特別支援学級の入級について判断

するとの説明がなされた。 
・ 柏倉委員から、特別支援学校や特別支援学級から通常学級への変更はどのようにな

されるのかと質問があり、福田教育次長より障害の程度が改善され、通常学級で学

習することが望ましい場合は、就学指導委員会での審議をもとに変更されるとの説

明がなされた。 
 

・ 議案第３号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 
 

 
（４）議案第４号 「長狭地区幼稚園の今後のあり方について」   

・ 増田学校教育課主幹から、主基幼稚園と大山幼稚園は現在休園の措置がとられてい

るが本年度末で廃園とし、吉尾幼稚園については園名を変更することについて説明



がなされた。 
 
・ 村上委員から、地区住民の考えについての質問があり、増田学校教育課主幹より３

地区の子どもたちは吉尾幼稚園で楽しく過ごしており、３園に戻すといった意見は

聞いていないとの説明がなされた。 
  ・ 佐久間委員から、廃園となると寂しさを感じる地域住民もいるだろうが、現在の吉

尾幼稚園での姿を見ているといたしかたのないことだと考えるとの意見が出された。 

    ・ 村上委員から、園児のバス通学についての質問があり、長谷川教育長より路線バス

の使用によりお年寄り等とのふれあいもあり、園児の成長によい効果を示していると

の説明がなされた。また、長期的な視点に立ち総合的に判断すると、廃園としたいと

の考えが示された。さらに、滝口学校教育課長からは旧吉尾小学校の校舎を改修し、

幼保一元化施設として活用するための検討を始めたとの説明がなされた。 

  ・ 佐久間委員から、旧吉尾小学校の改修に関して幼稚園や保育園職員の意見も十分に

聞く必要があるとの意見が出された。 

 

・ 議案第４号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

８ その他  

（１） 各課長及び学校給食センター所長からそれぞれ本年度の運営方針について資料を基

に説明がなされた。 

（２） 高橋生涯学習課課長補佐から、鴨川市ふるさと創生青少年海外派遣事業の実施につ

いて、市内中高生を派遣するウイスコンシン州では新型インフルエンザが米国の中

でも最も多く発生していることを踏まえ、今年度の派遣は中止とし、本年度の派遣

予定者は来年度優先的に派遣するとの説明がなされた。これに対して、村上委員か

ら来年度は派遣人数を増やすのかとの質問があり、長谷川教育長から増やすことも

検討したいとの説明がなされた。 

（３） 滝口学校教育課長から、江見・鴨川統合中学校土地造成工事、長狭小学校校舎建築

工事、天津小学校耐震・大規模改修工事の進捗状況について説明がなされた。統合

中学校建設工事については統合中学校建設予算が議会で承認されたことを受け、公

告、入札等を経て、契約について臨時議会の承認を得た後、工事に着手するとの説

明がなされた。 

（４）熊切学校給食センター所長から、鴨川共同調理場蓄熱槽及び熱交換器取替工事の概

要についての説明がなされた。これに対して、佐々木委員から調理システムについ

ての質問があり、熊切学校給食センター所長よりガスを使用しているとの説明がな



された。佐々木委員から地震等で被害を受けた際、電気はガスに比べて復旧が早い

との意見が出された。滝口学校教育課長から統合中学校は理科室でガスバーナーを

使用する以外はオール電化であるとの説明がなされた。 

     また、柏倉委員から調理及び配送の民間委託にした場合の食の安全性ついての質問

があり、熊切学校給食センター所長より栄養士が献立や調理指示書の作成や材料の

調達を行うこと、委託する業者は安全性を確保するためにプロポーザル方式により

選定していくなどの配慮をしていくとの説明がなされた。 

（５）山田スポーツ振興課長から、総合運動施設野球場改修工事が順調に進んでいること

について説明がなされた。これに対して、佐久間委員から野球場の利用予定につい

ての質問があり、山田スポーツ振興課長より７・８月はほぼ予約が入っているが、

工事で使用者に迷惑がかからないように配慮していくとの説明がなされた。 

（６）福田教育次長から新型インフルエンザに関する最近の状況と国や県の発生時の対応

についての説明がなされた。 

（７）柏倉委員から夏季休業中のラジオ体操を積極的に行うことはできないかとの質問が

あり、福田教育次長から夏季休業中のラジオ体操は子ども会育成会等により、それ

ぞれの地区の状況に応じて行われているものであり、市内同一に実施することは難

しいとの説明がなされた。 

（８）各課長から、「７月の教育委員会行事予定」について説明がなされた。また、滝口

学校教育課長から、７月の定例教育委員会会議について説明がなされ、７月２２日

（水）午後２時から開催することになった。 

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上，会議の顛末を記載し，相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２１年７月２２日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 


